

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Präsidentin Ilse Aigner

Geschäftliches

(Beginn: 09:02 Uhr)

Präsidentin Ilse Aigner: Verehrte Kolleginnen und Kollegen! Ich eröffne die 13. Voll-sitzung des Bayerischen Landtags. Presse, Funk und Fernsehen sowie Fotografen haben um Aufnahmegenehmigung gebeten. Die Genehmigung wurde erteilt.

Verehrte Kolleginnen und Kollegen, ich darf Sie bitten, sich von Ihren Plätzen zu erheben. Wir wollen einer ehemaligen Kollegin gedenken.

(Die Anwesenden erheben sich)

Am 16. März verstarb im Alter von 87 Jahren Frau Hedwig Westphal. Sie gehörte dem Bayerischen Landtag von 1962 bis 1978 an und vertrat für die SPD zunächst den Wahlkreis Oberbayern und später den Stimmkreis München-Stadt.

Während ihrer Abgeordnetentätigkeit war sie unter anderem Mitglied im Ausschuss für Sozialpolitische Angelegenheiten, im Ausschuss für Geschäftsordnung und Wahlprüfung sowie im Ausschuss für Staatshaushalt und Finanzfragen. Zudem war Hedwig Westphal die erste weibliche stellvertretende Ausschussvorsitzende im Bayerischen Landtag. Sie hatte diese Funktion von 1974 bis 1978 im Ausschuss für Sozial- und Gesundheitspolitik inne. Darüber hinaus brachte sie sich über viele Jahre hinweg in den Landesgesundheitsrat ein und war von 1966 bis 1970 als Schriftführerin auch Mitglied des Präsidiums. Neben ihrem politischen Wirken war Frau Westphal in zahlreichen ehrenamtlichen Funktionen aktiv, unter anderem als Mitglied des Landesvorstands des Deutschen Paritätischen Wohlfahrtsverbands in Bayern und des Landeskomitees des Bayerischen Roten Kreuzes.

Für ihren vielfältigen Einsatz wurde sie mehrfach ausgezeichnet. So wurde ihr 1978 die Bayerische Verfassungsmedaille in Silber und im Jahr 1997 die Bayerische Verfassungsmedaille in Gold verliehen.

Der Bayerische Landtag trauert mit den Angehörigen und wird der Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. –

Sie haben sich zum Gedenken von Ihren Plätzen erhoben. Vielen Dank.

Manchmal ist die Trauer unmittelbar mit einem freudigen Anlass verbunden. Bevor wir in die Tagesordnung eintreten, freuen wir uns mit Frau Kollegin Kerstin Radler, Herrn Kollegen Gerd Mannes und Herrn Kollegen Andreas Schalk über ihren Geburtstag. Auch im Namen des Hohen Hauses wünsche ich Ihnen alles Gute zum Geburtstag.

(Allgemeiner Beifall)